

16 June 1975

Speech
ANNEXE II

Allocution de M. François-Xavier ORTOIT, Président de la Commission des Communautés européennes, lors de la visite officielle du Président de l'Irlande, M. Cearbhall O'DALAIGH, le 16 juin 1975 - Luxembourg

Monsieur le Président de l'Irlande, j'aurai l'occasion demain, au nom de la Commission des Communautés européennes, de vous dire combien nous ressentons l'honneur que vous faites à nos Institutions en venant leur rendre visite ; aujourd'hui je ne peux que me joindre aux paroles que vient de prononcer M. RYAN. La Commission, dans ce Conseil des Ministres, partage les sentiments qui vous ont été exprimés.

Vous êtes venu voir le Conseil au travail et quel Conseil, celui des Ministres des Finances qui ont la responsabilité de nous aider à préparer l'union économique et monétaire, mais d'abord aujourd'hui, de rétablir dans nos pays et d'aider à rétablir dans le monde un équilibre fortement compromis : les hommes qui, au nom de la Communauté exercent directement la tâche si lourde de préparer un avenir économique plus heureux.

Votre présence, M. le Président, témoigne de votre attachement personnel à l'idée européenne. Permettez-moi de le dire, nous ne pouvons pas oublier que le Président de l'Irlande a été jusqu'à son élévation à la plus haute

dignité dans son pays, notre collègue, membre des Institutions comme nous-mêmes. Mais je vois dans votre visite plus que ce témoignage personnel du prix que vous attachez à l'Europe. Vous êtes venu - Premier Chef d'état à faire une telle visite aux Institutions en tant que telles - pour exprimer l'attachement de votre pays à l'idée de la Communauté. Oui, c'est la place de l'Irlande dans notre Communauté que vous marquez ainsi, et aussi ce que la Communauté représente pour l'Irlande.

M. le Président, les six mois qui sont en train de s'achever, nous ont donné un témoignage particulier de ce qu'est votre pays dans l'Europe et de ce qu'il peut faire pour l'Europe. Six mois d'une présidence courageuse, active, imaginative où nous avons vu les Ministres du Gouvernement irlandais assumer la responsabilité de la présidence des différents Conseils avec non seulement la volonté de faire triompher les intérêts de l'Europe mais aussi une capacité, et encore une fois, une ardeur qui nous ont beaucoup frappés. Voilà ce qu'apporte un pays comme le vôtre lorsqu'il s'engage dans une action qu'il juge capitale.

En venant aujourd'hui, vous situez cet engagement à son plus haut niveau. C'est ainsi que nous comprenons votre visite à nos Institutions. Il s'agit de faire l'Europe, ce qui est la tâche la plus urgente et la plus noble. Votre présence ici, à vous qui assumez les plus hautes responsabilités en Irlande, en témoigne avec éclat. Nous vous en remercions.